



En la cuestión del agua: primero los pobres

José Antonio López Sosa

lopez.sosa@mexico.com

Tal como lo dice el *slogan* que usara Andrés Manuel López Obrador y que hoy día usará la coalición del Partido del Trabajo (PT) y Convergencia, en el grave problema de abastecimiento de agua potable para la Ciudad de México y su zona metropolitana, tendrá impacto precisamente primero en los pobres.

Hasta la fecha no alcanzo a entender el fondo de la decisión de quitar el suministro de agua en la capital del país 3 días por mes, pareciera tomada en conjunto entre el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACM) y la Comisión Nacional del Agua (CNA) por la actitud que ambas dependencias tienen. Por un lado la determinación viene directamente de la CNA porque a su juicio la temporada pasada de lluvias no satisfizo la necesidad en las principales presas del sistema Cutzamala (a pesar que en el valle de México llovió casi a diario durante 6 meses), por otro el SACM no tiene más que acatar la decisión y no la comunica adecuadamente a los ciudadanos.

Estamos frente a una verdadera tragedia, varios días por mes no habrá agua potable lo que significa un modelo de racionamiento que creímos no llegaría nunca a nuestro México. En

viernes pasado entrevisté en el Noticiero al Instante Segunda Emisión de Radio Capital al diputado local (en el DF) Daniel Salazar (PRD) titular de la comisión de Gestión Integral del Agua, me comentó que el Poder Legislativo en el Distrito Federal vigilará muy de cerca el problema por un lado en la gestión con la CNA y por otro garantizando el abasto en pipas del Gobierno del Distrito Federal sin costo alguno, sin embargo estas pipas seguramente no serán suficiente y no existe –a decir del propio diputado– un mecanismo de control para regular el precio de pipas privadas de agua potable, ello se traducirá seguramente en una serie de abusos por parte de los “piperos” en las colonias de más difícil acceso.

Me parece que esto es el principio del fin, quiero decir, con este pretexto comenzará el racionamiento del agua a gran escala, hoy día la razón es el bajo nivel en las presas y la entrante temporada de estiaje, sin embargo podemos estar frente a grandes racionamientos en el futuro sin que nada puedan hacer los ciudadanos, no es casual que la OCDE haya afirmado desde hace un par de años que en 20 o 25 años las guerras en el mundo no serán por el

petróleo sino por el agua.

Quienes tienen cisternas y tinacos en sus casas o edificios serán los menos afectados pues bastará asegurarse que estos estén llenos el viernes antes de la suspensión del servicio para tener la suficiente durante el sábado, domingo y lunes que no haya suministro, pero ¿qué pasará con aquellas personas que no tienen tinacos o cisternas?, esas que se alimentan de la presión normal de la calle son quienes la pasarán peor bajo este esquema de racionamiento de agua, por ello aseguramos que los afectados serán primero los pobres y hasta la fecha no veo un programa de difusión o ayuda serio por parte del Gobierno federal o del Gobierno del Distrito Federal. Finalmente, no recuerdo haber escuchado en la campaña presidencial de Calderón o en la cam-



Continúa en siguiente hoja

Fecha 12.01.2009	Sección Nacional	Página 14
----------------------------	----------------------------	---------------------

paña por la Jefatura de Gobierno del DF a Ebrard comentar algo sobre racionar el agua. ¿será que lo sabían y no lo dijeron?, ¿será que ni enterados estaban del problema del agua en el centro del país?, ¿será que al dia de hoy sigue sin importarles? ■

www.paginasprodigy.com.mx/lopez.bracho